
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 1275/2019 der Ortsbeiratsfraktionen Mainz-Bretzenheim betreffend 
Fluglärm über Mainz-Bretzenheim (CDU, FDP) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
Die Anfrage des Ortsbeirates Mainz-Bretzenheim wurde mit der Bitte um Beantwortung an die 
Deutsche Flugsicherung (DFS) weitergeleitet. 
 
Die Verwaltung erhielt folgende Antwort: 
 
Eine Änderung der Flugverfahren hat es nicht gegeben, daher führen wir die veränderte Wahr-
nehmung des Fluglärms auf die seit etwa zwei Jahren steigende Anzahl an Flugbewegungen 
am Flughafen Frankfurt zurück. 
Wir beobachten außerdem vermehrt Windsituationen, in denen die Betriebsrichtung am Flug-
hafen in Richtung Osten und somit Landungen ebenfalls aus West in Richtung Ost stattfinden. 
Erschwerend kam in den letzten Monaten die heiße Sommerzeit hinzu. Neben den dadurch 
veränderten meteorologischen Bedingungen (Temperatur, Luftfeuchtigkeit etc.), die allesamt 
Auswirkungen auf die Wahrnehmung von Fluglärm haben, ist der vermehrte Aufenthalt im 
Freien (oder bei offenem Fenster) als Ursache nicht auszuschließen. 
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